

## Medienmitteilung

### Das Wallis ist Teil des Schweizer Digitaltags 2018

Martigny, 5. Oktober 2018. Am 25. Oktober 2018 wird der Bahnhof Sitten zu einer Plattform für die Gesundheit 3.0. Im Rahmen des Schweizer Digitaltags hat die Bevölkerung während eines ganzen Tages die Gelegenheit, verschiedene innovative Projekte rund um die Gesundheit im digitalen Zeitalter (eHealth) kennenzulernen.

Das Wallis ist Teil der zweiten Ausgabe des Schweizer Digitaltags. Der Kanton nutzt diesen Anlass, um die Bevölkerung für die Digitalisierung im Allgemeinen und für eHealth-Projekte im Besonderen zu sensibilisieren. Besucherinnen und Besucher erleben in verschiedenen Präsentationen und Demonstrationen am Bahnhof in Sitten die Chancen der Digitalisierung für den Gesundheitsbereich. Interessierte, die nicht vor Ort sein können, haben die Möglichkeit den Digitaltag über die sozialen Medien zu verfolgen.

#### Digitale Gesundheitsinnovationen in fünf Etappen erleben

Die Präsentationsplattform des Walliser Digitaltags am Bahnhof Sitten wird als eine Art Parcours mit den fünf Etappen „Bildung und Wohlbefinden“, „Prävention“, „Diagnostik“, „Homecare“ und „Living Assistance“ aufgebaut. Auf jeder Etappe erleben die Besucherinnen und Besucher auf interaktive Weise digitale Gesundheitsinnovationen von verschiedenen Unternehmen und Institutionen. Zum Programm gehören zum Beispiel das virtuelle Training einer Rettung in Extremsituationen, ein über die Augen gesteuerter Rollstuhl, intelligente Kleider zur Erfassung von biometrischen Daten oder ein digitales Dialogsystem (Chatbot) als Unterstützung für den Rauchstopp. Der eHealth-Parcours wurde von digitalswitzerland, Business Valais, Valais/Wallis Promotion, Swiss Digital Health, The Ark, HES-SO Valais-Wallis und Wissenschaft Wallis entwickelt.

#### eHealth und das Wallis

Als drittgrösstes Spitalzentrum der Schweiz entwickelt und lanciert das Spital Wallis innovative Projekte im Gesundheitsbereich und befasst sich insbesondere mit den Herausforderungen der Digitalisierung. Darüber hinaus machen die Clinique Romande de Réadaptation (CRR) SuvaCare sowie die Rehabilitationskliniken des Hochplateaus und die verschiedenen Privatkliniken aus dem Wallis einen Standort, der qualitativ hochwertige sowie national und international anerkannte Kompetenzen im Gesundheitsbereich vorzuweisen hat. Im Wallis wird im Rahmen langjähriger Kooperationen an diversen eHealth-Projekten geforscht, zum Beispiel von The Ark und insbesondere Swiss Digital Health, von der HES-SO Valais-Wallis, ihrer eHealth-Abteilung und dem IATLab oder von der EPFL Wallis mit dem Forschungsinstitut für Rehabilitation und Reintegration (IRR). Das Wallis entwickelt sich zu einem erfolgreichen Innovationsstandort für das Gesundheitswesen.

#### Der Schweizer Digitaltag 2018

Der diesjährige Digitaltag findet am 25. Oktober 2018 an mehreren Orten in der Schweiz statt. Sogenannte Hubs stehen jeweils an den Bahnhöfen von Zürich, Genf, Lugano, Basel, Bern, Chur, Freiburg, Lausanne, Luzern, Yverdon-les-Bains, Sitten, St. Gallen und Vaduz. Der Digitaltag 2018 steht unter dem Patronat von Bundespräsident Alain Berset und Bundesrat Johann Schneider-Ammann. Mit diesem Tag sollen der Bevölkerung in der ganzen Schweiz die Möglichkeiten der Digitalisierung zugänglich gemacht werden. Weitere Informationen: [www.digitaltag.swiss](http://www.digitaltag.swiss)

**Kontakt:** Andrea Bärwalde, Medienstelle Valais/Wallis Promotion, [presse@valais.ch](mailto:presse@valais.ch), 027 327 35 89